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投资者关系活动记录表 

证券代码：002254                                         证券简称：泰和新材 

烟台泰和新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                 编号：2018-105、106 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □一对一沟通 

其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

中泰证券 程枫 

拾贝投资 郑晖 

东方证券资管 毛鼎 
 

 

 

时间 2018年 11月 8日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员 

证券事务代表董旭海、证券部工作人员 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者：公司今年的情况？ 

答：总体来说今年芳纶比较好，氨纶比较差，今年的利润

都是芳纶提供的。芳纶这边的情况一个是供应紧缩，国际

大公司限产，国内两个小的芳纶企业由于盈利不好，工厂

关掉了，进一步加剧了供应紧张情况；需求这边全年都很

好，一个是防护比较好，环保领域也是需求较好，再加上

低端领域的供应由于关停减少，价格涨幅比较大；对位芳

纶也是需求紧缺，我们的产品结构也有所调整。 

投资者：间位芳纶产能多少？ 

答：7000 吨，今年满开。 

投资者：毛利率情况？ 
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答：35%以上。 

投资者：对位芳纶的情况？ 

答：产能 1500 吨，也是满开。 

投资者：未来这两个产品都要扩 1.2 万吨？老装置的情况？ 

答：我们在开发区这里征了一块地，要上间位及对位各 1.2

万吨产能，老厂区是要关停，但是现有产能是拆掉还是搬

过去，要看到时候的市场情况。 

投资者：明年芳纶还会有增量吗？ 

答：最早明年年底出来，是对位芳纶 3000 吨的产能。 

投资者：现在间位芳纶的应用还是主要在过滤领域？ 

答：在国内是这种情况，但是在我们公司防护领域的占比

比过滤的要高，今年供应紧张，在过滤领域我们适当减少

了供应。 

投资者：除尘袋没有更换周期？ 

答：一般是 2-3 年更换一次。 

投资者：国内市场防护和过滤的占比？ 

答：国内是高温除尘等工业的应用比例多一些，我们公司

是防护多一些。 

投资者：公司有出口？ 

答：有。 

投资者：出口的毛利率情况？ 

答：今年看是比国内的高一些。 

投资者：对位芳纶在国内的应用领域？ 

答：从国内来说最大的领域是光缆，50%左右；其次是汽

车领域，在 20%左右；防弹和防护领域在 10%几。 

投资者：公司目前的对位芳纶应用领域？ 

答：我们也差不多是这种比例，明年也许会有所变化，我

们有些军方的订单会下来，如防弹头盔项目。 

投资者：防弹用芳纶的差别在什么地方？ 
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答：主要是性能不一样，强度会高一些。 

投资者：不同品种切换的影响大吗？ 

答：影响不大，我们有些领域的产品也有高强度的要求。 

投资者：现在土地的情况？ 

答：现在还在招拍挂阶段。 

投资者：明年会开建吗？ 

答：正常明年可以开建。 

投资者：多长时间会建成？ 

答：烟台这边间位芳纶和氨纶先开建，这两个品种的建设

周期相对短一些。 

投资者：氨纶要建多少？现在的产能？ 

答：烟台本部是 4.5 万吨，先上 1.5 万吨。 

投资者：氨纶的负荷？ 

答：烟台这边没有开满，七成左右，宁夏那面是满开。 

投资者：氨纶有季节性吗？ 

答：以前季节性比较明显，今年没有看出来。 

投资者：氨纶今年需求不好吗？ 

答：需求不是很好，主要有几方面的原因：一个是每年都

有一种流行趋势，今年的流行面料中氨纶的含量不高；再

是贸易战对人们的心理预期有影响；三是化纤主原料的价

格波动太大，下游很被动，做库存的意愿也很低。 

投资者：咱们氨纶是直接卖给面料厂还是经销商？ 

答：大厂是直销，小厂是经销。 

投资者：国内氨纶的产能占全球的比例？ 

答：70%左右。 

投资者：氨纶的价格在这波周期中一直没起来？ 

答：是的，主要是这个行业的供求关系决定的。 

投资者：氨纶的设备是进口的还是国产的？ 

答：都有。 
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投资者：芳纶在服装上的应用？ 

答：主要是消防服、战训服、防护服等，明年我们可能有

个战训服项目的采购。 

投资者：芳纶在制造服装的时候，和普通服装差别大吗？ 

答：差别不大，我们有相关产业链条。 

投资者：后面会不会随着规模的扩大，成本会下降？ 

答：会的，但还是要受制于原料的价格。 

投资者：公司芳纶产品的结构会有优化，是间位还是对位？ 

答：都有。 

投资者：芳纶的价格今年上涨了多少？ 

答：在 20%左右。 

投资者：对位芳纶的产能利用率？ 

答：都开满了。 
 

附件清单 无 

日期 2018年 11月 8日 

 


